

qu'après avoir foulé le cadavre de son ennemi aux pieds de son cheval, il le fit ensuite jeter dans le Rhône.

« Il y a dans cette ville de nombreuses églises, dont voici les noms : Saint-Jean, qui est la cathédrale et que j'ai visitée ; — Saint-Paul, que j'ai visité aussi ; — Les Capucins ; — les Minimes ; — les Observantins ; — les Chartreux ; — Saint-Georges ; — *S. Justus* ; — *S. Ireneus* ; — Saint-Justin, martyr ; — les Augustins ; — les Célestins ; — l'église *Sancti Spiritus* ; — de Marie-Madeleine ; — de Sainte-Catherine ; — les Carmélites ; — les Jésuites ; — les Franciscains ; — de Sainte-Claire ; — Saint-Pierre ; — Saint-Sorlin ; — *S. Claudius* ; — la Déserte (the Desert temple), où sont des Religieuses ; — *S. Vincentius* ; — *S. Antonius* ; — l'église des Frères de la pénitence de l'Ordre de saint Louis, le saint roi de France ; — *S. Marcellus* ; — les Bénédictins ; *Æneas* (et non *S. Æneas*), où il y avait autrefois un collège d'Athéniens ; — Saint-Jacques-le-Majeur ; — une église qu'on appelle *Forum Veneris* (Fourvière) ; — Saint-Nizier (*S. Nicesius*) ; — *S. Cosmas et Damianus* ; — Saint-Etienne ; — Sainte-Claire ; — Saint-Roch ; — Saint-Laurent ; — une église appelée *Hospitium Dei*, qui est un hôpital pour les pauvres gens ; — une église des Confortins (Notre-Dame de Confort). Le chiffre total des églises est de trente-neuf.

« Les deux églises d'*Irenæus* et de *Justinus martyr*, auraient, au dire de quelques-uns, été construites par eux-mêmes ; mais je ne crois pas que cela soit vrai. Sous les empereurs païens, la persécution de l'Eglise a été de leur temps si violente que je ne pense pas qu'il y eût alors d'églises bâties pour l'exercice de la religion chrétienne. Irénée et Justin vécurent ensemble, environ un siècle après le Christ. Irénée, qui fut le premier évêque de Lyon, était le disciple de Polycarpe, évêque de Smyrne en Asie, qui avait été l'un des trois disciples de saint Jean l'Evan-